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 أما بعد
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خاص لجامعة السودان الشكر الوبكل إخلَص وتقدير وعرفان بالجميل أتقدم بالشكر و . مطمئن
يا بجامعة السودان للعلوم لوالتكنولوجيا  ولقسمي الدراسات التجارية  و قسم الدراسات العللعلوم 

  .والتكنولوجيا لما منحته لنا ولكل منه يهمه البحث والعمل العلمي

عبدالحفيظ على  /الدكتور الفاضل أستاذي إلى والتقدير الشكر والِحترام بوافر أتقدم أن يسعدنيو 
 من لي قدمه حقه لما أوفيه أن أستطيع لن كلمات من كتبت الذي مهما ، يرالقد العالم حسب الله

 فعالة. ونصائح صادقة وتوجيهات عون

 صديق بلل إبراهيم صاحب / الجليل الدكتور معلمي إلى بالفضل والِعتراف الشكرواقدم جزيل 
 الذي الفياض والنيل ، يديه تتلمذ على من لكل الحسنة والقدوة الغزير، والعلم المتميزة الشخصية

 اهتمام من به غمرني وما والصبر والحكمة، العلمي البحث أصول منه تعلمنا فقد ماؤه، ينقطع لا
 .الأخ ونعم الأستاذ فنعم ، الأكمل الوجه على العمل هذا إتمام في الأثر له أعظم كان

 الحبيبة الذين أسرتي لأفراد والوفاء والعرفان الحب معاني بأسمى أتقدم أن يفوتني لا وأيضا  
اجتيازه، ولكل يد إمتدت بالعون والمساعدة فى  على وأعانوني الطريق مصاعب معي تحملوا

 انجاز هذا العمل العلمي المتواضع أقدم موفور الشكر.

 تعالي.  لوجهه خالصا   العمل هذا يجعل أن داعيا   القدير العلي الله إلى بالشكر أتوجه وختاما  

 العالمين رب لله حمدال أن دعوانا وآخر

 حاتم عبدالقادر محمود عبدالقادر  /الباحث
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 المستخلص
أثر الاتصالات التسويقية السياسية المتكاملة على نية الهجرة موضوع:  الدراسة تناولت 

 السؤال عن الِجابة على الدراسة مشكلة ركزت -صورة الدولة متغير وسيط-للمواطن السوداني 

العلَقة بين الاضطرابات  يف الاتصالات التسويقية السياسية المتكاملة مساهمة مدى التالي: ما

مناقشة العلَقة  :يلي فيما الدراسة أهدافت تمثل. ؟ ولة و نية الهجرةالسياسية والصورة الذهنية للد

تحليل تأثير الاضطراب السياسي علي  بين الاضطراب السياسي ونية المواطن فى الهجرة.

إبراز دور الصورة الذهنيه للدولة فى التأثير على نية الهجرة و معرفة إلي  الصورة الذهنيه للدولة.

 .لذهنية أن تتوسط العلَقة بين الاضطراب السياسي والنيه فى الهجرة اي مدي يمكن للصورة ا

إبراز دور الاتصالات التسويقية السياسية المتكاملة في العلَقة بين الاضطراب السياسي والصورة 

 عينة على الدراسة طبقت في الدراسة، التحليل الوصفي المنهج إستخدام الذهنيه عن الدولة . تم

الاضطرابات السياسية  أن :توصلت الدراسة إليعليا. الطالب دراسات  ( 396 ) من مكونة

إلي وجود اثر جزئي  نتائج أهمهاخلصت إلي كما . الصورة الذهنية و تؤثر جزئيا  علي نية الهجرة

سلبي بين الاتصال المباشر الاقتصاد و العنف المجتمعي والصورة الاقتصادية. وكذلك اوجدت 

والصورة  والصورة الادراكيةاثر جزئي سلبي بين الاتصال المباشر والصورة الوجدانية للدولة 

أثير بين مختلف تبار اختلَف التضرورة الأخذ بعين الاعب أوصت الدراسةمع الاقتصاد  العامة

ضرورة إجراء دراسات لقياس اتجاهات المواطنين نحو عناصر المزيج  عناصر الترويجية.ال

العمل على تغيير آلية عمل الاتصال المباشر بين الدولة  التسويقي خلَل فترات زمنية متقاربة.

 والمواطنين بحيث تكون أكثر إيجابية منها الان.
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Abstract  

The study addressed the issue of: the impact of integrated political 

marketing communications on the intention of migration at the Sudanese 

citizen – the state image is a mediator variable – the problem of the study 

focused on answering the following question: to what extent does the 

integrated political marketing communications contribute in the relation 

between political turmoil and the mental image of the state and the 

intention of migration? The objectives of the study are as follows: 

Discuss the relationship between the lack of political turmoil and the 

intention of the citizen in the migration. As well as study and analysis of 

the impact of political turmoil on the image of state. To highlight the role 

of the mental image of the state in influencing the intention to stay or to 

immigrate and find out to what extent can the mental image mediates the 

relationship between the lack of political turmoil and the intention to 

immigration. And also highlight the role of integrated political marketing 

communications in relationship between the political turmoil and the 

mental image of the state .The study was used descriptive analytical 

approach. The study applied on a sample consists of (396) graduates. The 

study founded that: that the political turmoil is partly affects the intention 

to migrate. The study concluded that there is a negative partial impact 

between direct contact and economy and social violence and economic 

image. As well as the negative impact between the direct contact and 

emotional image and public image with economy.  The study was 

recommended the following: The state must have interest in announcing 

herself more than the current time. Need to take into account the different 

impact between the various promotional elements. Studies are needed to 

measure citizens' attitudes towards the marketing mixed elements during 

frequent intervals. Working on changing the mechanism of direct contact 

between the state and its people so as to be more positive.  

 




